
Константин Фёдорович Полон-
сКий: Я родился в декабре 1942 года в 
семье донских казаков на хуторе семер-
ники, который расположен в станице 
нижне-Гниловская ростовской области. 
так случилось, что мама растила нас 
одна: в семье было трое детей и еще де-
душка-инвалид. основная часть моего 
детства пришлась на послевоенные годы, 
когда люди голодали. Помню, как ели 
макуху, жмых, который получается по-
сле производства подсолнечного масла, 
и мамалыгу, пресную кукурузную кашу. 
Было непросто. спасибо Батюшке дону, 
который спас жизни миллионам людей, 
потому что рыба на тот момент была ос-
новным, что помогло выжить многим 
в те голодные годы. но, несмотря на тя-
желые времена, не ощущалось тягости и 
упаднического настроения. люди, пере-

жившие ужасы войны, радовались миру и были очень добрые 
и отзывчивые, всегда приходили друг другу на помощь.

Я учился в школе, которая находилась в трех километрах от 
дома. Учился очень хорошо, но иногда были проблемы, в ос-
новном связанные с моим поведением. (Смеется.) в 6-м клас-
се за драку меня исключили из школы. директор был очень 
строгий и не прощал подобных проступков. но ввиду исклю-
чительного уважения к моей матери уже на следующий день 
меня восстановили. 

Когда мне исполнилось 16 лет, пришлось перейти в вечер-
нюю школу, так как я пошел работать на стройку, чтобы по-
могать маме. После окончания школы поступил в профес-
сиональное техническое училище. в те годы это было одно 
из звеньев мощной системы подготовки рабочих кадров, 
поскольку уровень преподавания в ПтУ был очень высок. 
После окончания училища, где я получил профессию слеса-
ря-инструментальщика, работал по этой специальности на 
оборонном заводе.
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Беседу вела: Олеся Нисифорова 
Фотограф: Александр Антонов

Героем нашей сегодняшней рубрики «Личность» стал бессменный президент компании 
«ИталКосметика» Константин Фёдорович Полонский. Во времена Советского Союза он 
был заместителем министра бытового обслуживания, поэтому все тонкости профессии 
парикмахера знает не понаслышке. Кроме того, он стоял у истоков современного рынка 
профессиональной косметики для волос. В рамках интервью Константин Фёдорович не 
только поделился своим колоссальным профессиональным и жизненным опытом, но и 
дал некоторые наставления молодому поколению. 

УСПЕШЕН ТОТ, 
КТО МНОГО РАБОТАЕТ.  
ДРУГИХ ВАРИАНТОВ 
НЕ БЫВАЕТ

Труд – наилучшее питание 
для молодежи.

Крылатое выражение 
древних римлян
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машина являлась тогда символом освобождения от фашист-
ских захватчиков, символом победы. часто т34 устанавлива-
ли в то время как памятник героям-освободителям донской 
земли, на которой шли действительно ожесточенные бои с не-
мецко-фашистскими захватчиками. Поэтому, сами понимаете, 
служить в танковых войсках для меня, молодого парня, было 
очень почетно.

сразу после возвращения из армии я поступил в ростовский 
институт сельхозмашиностроения. студенческие годы были 
для меня самым счастливым временем. Я учился с огромным 
удовольствием, активно занимался спортом. Конечно же, были 
материальные проблемы, приходилось подрабатывать, напри-
мер разгружать после учебы вагоны, но тогда все так жили… 
Заработать помогали и летние студенческие стройотряды: хва-
тало и на одежду, и на обувь, и даже на отдых на море. 

Затем пошел служить в советскую армию. 
в те времена служить в армии было по-
четно, и если кто-то по каким-либо при-
чинам не служил, это считалось позором 
для парня. на танцплощадках с такими 
ребятами девчата не хотели танцевать, а 
сама армия была настоящей школой жиз-
ни: туда приходили пацанами, а выходи-
ли – настоящими мужчинами. Поскольку 
я окончил профессиональное техниче-
ское училище, меня взяли служить в тан-
ковые войска механиком-водителем са-
мого известного советского танка времен 
великой отечественной войны, знамени-
того т34. для многих донских казаков и 
жителей ростовской области эта боевая 

В ТЕ ВРЕМЕНА эффЕКТИВНО РАБОТАлА СХЕМА ПОДБОРА, 
ВОСПИТАНИя И ПОДГОТОВКИ КАДРОВ. КОГДА ТЫ ДЕлАл ОчЕРЕДНУю 
СТУПЕНь В КАРьЕРЕ, ТО БЫл НАСТОящИМ зНАТОКОМ СВОЕГО ДЕлА.
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много, нужно было оперативно решать 
различные проблемы: жилья, детских 
садов, больниц, дорог и т.д. например, 
такую характерную для нашего климата 
проблему, как снегопад. тогда не было та-
кой техники, как сейчас, а к утру нужно 
было обеспечить жизнедеятельность рай-
она, проходимость транспорта. Представ-
ляете, какие титанические усилия нужно 
было приложить и какие человеческие 
ресурсы задействовать. Когда ночью про-
сыпался и видел, что за окном идет снег, 
я подпрыгивал на кровати. У меня был 
заместитель, который говорил: «Я рань-
ше так радовался снегу, а сейчас его про-
сто ненавижу!» Это были замечательные 
годы, много чего удалось сделать важно-
го и нужного для людей. Я был молод для 
этой должности, но окрылен доверием и 
результатами работы. По сей день, когда я 
приезжаю в ростов-на-дону, мне приятно, 
когда вижу те объекты, которые возво-
дились при моем активном участии. на 
моем юбилее в шутку предложили за все 
мои заслуги переименовать одну из улиц 
в улицу имени Полонского. Это было за-
бавно, но вместе с тем очень приятно.

Затем меня назначили на должность на-
чальника областного управления быто-
вого обслуживания ростовской области. 
Эта работа имела социальную направ-
ленность. работа сложная и очень ответ-
ственная, заключалась в организации 
работы многих предприятий, а именно 
химчисток, прачечных, парикмахерских, 
ремонта и строительства жилья, пошива 
и ремонта одежды, трикотажных изде-
лий, обуви, бытовой техники и прочего. 
в этот период моей карьеры я впервые 
столкнулся с работой парикмахеров, 
когда в 1986 году возглавлял делегацию 
сборной ссср на Кубок по парикмахер-
скому искусству в Берлине. тогда в состав 
сборной входили исключительно «звез-
ды», которые впоследствии повлияли на 

в студенческие и последующие годы работы в ростове-на-дону 
мне довелось несколько раз встретиться с Михаилом Шолохо-
вым. Первая встреча состоялась 1967 году. наш строительный 
отряд работал недалеко от вёшенской – станицы, где жил Ми-
хаил александрович Шолохов. администрацией района была 
организована встреча студентов с писателем, где мы, совсем 
еще молодые ребята, просто забросали его вопросами. Много 
говорили о «докторе Живаго» и о том, почему Бориса Пастер-
нака исключили из союза писателей, на что Шолохов нам от-
ветил: «друзья, читайте классику и не заморачивайте себе го-
ловы».

Это были настолько яркие и светлые годы, что со всеми ребя-
тами, с которыми тогда учился, я не просто поддерживаю от-
ношения, а дружу на протяжении долгих лет. Представить себе 
сложно, но в этом году исполнится уже 43 года с тех пор, как 
мы окончили институт. на выпускном мы пообещали друг дру-
гу, что будем встречаться каждые пять лет, потом стали встре-
чаться чаще –  каждый год, а затем еще чаще. вместе отмечаем 
юбилеи друг друга: 50, 60, а теперь уже и 70 лет.

После окончания института я начал работать мастером на заво-
де, часто работал в ночную смену. и вот как-то раз кто-то решил 
подшутить надо мной, и в мое сменное задание внесли измене-
ние, из-за чего бригада не сделала именно те детали, которые 
были нужны на финишном испытании готовой продукции. в 
результате моя бригада сорвала план работы всего завода. раз-
бирательства с руководством и дирекцией завода, конечно же, 
не заставили себя ждать… а ведь это было началом моей трудо-
вой деятельности на этом заводе…

но потом всё сложилось как нельзя лучше: наладились отно-
шения с коллективом, и мой коллектив неоднократно занимал 
первые места в различных соцсоревнованиях. Я очень быстро 
стал заместителем начальника инструментального цеха, где 
работали настоящие знатоки своего дела, настоящие энтузиа-
сты, люди умные и творческие… в свободное от работы время 
строившие… самолет! Правда, это творчество не все в то время 
могли оценить по достоинству, и в результате… и они, и я, как 
их руководитель, очень долго объясняли КГБ, зачем они строи-
ли самолет, куда хотели улететь и почему. 

Я уже говорил ранее и хочу повториться: в те времена эф-
фективно работала схема подбора, воспитания и подготовки 
кадров. Когда ты делал очередную ступень в карьере, то был 
настоящим знатоком своего дела. а самых эффективных управ-
ленцев выдвигали в госорганы. то же случилось и со мной. спу-
стя несколько лет работы на заводе меня пригласили работать 
в качестве председателя райисполкома, сейчас эта должность 
называется «глава администрации». работать приходилось 
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проведения конкурса оснастку и аксессуары. Конкурс прошел 
на высшем организационном и творческом уровне. Это был 
мощнейший эмоциональный заряд для участников конкурса и 
зрителей. впоследствии этот конкурс превратился в праздник 
и стал проводиться каждый год в Кремлевском дворце съездов. 
вот тогда стали говорить, что «парикмахеры взяли Кремль». 

в 90-е годы государственные предприятия развалились, люди 
стали уходить в торговлю. Парикмахеры одними из первых 
адаптировались к рыночным условиям, и этот профессиональ-
ный рынок стал быстро развиваться. Квалифицированных ка-
дров среди парикмахеров катастрофически не хватало. возник 
огромный интерес к учебе, но был дефицит знаний. на рынке 
сложилась благоприятная ситуация, стало востребованным 
продавать не только профессиональную продукцию для во-
лос, но и знания. однажды в министерство на мое имя пришло 
письмо от одной итальянской компании с предложением о со-
трудничестве. Я откликнулся на их предложение, и в 1996 году 
мы создали совместное российско-итальянское предприятие, 
которое занималось продвижением на рынке косметики для 
волос, парикмахерского оборудования, пластырей для похуде-
ния и т.д. а с 1999 года мы стали активно заниматься продви-
жением на российском рынке итальянской профессиональной 

косметики для волос. всё началось с небольшого коммерческо-
го предприятия, которое состояло всего из восьми человек и 
постепенно превратилось в крупную успешную компанию. 

рынок профессиональной косметики в россии рос и развивал-
ся, и мы вместе с ним. на первых порах для нас было главным 
собрать команду единомышленников. Я считаю, что человек 
раскрывается исключительно в комфортных условиях, так 
как в доброжелательном коллективе всегда легче направить 
сотрудника на выполнение определенных задач. именно по-
этому в нашей компании дружеские, даже семейные отноше-
ния. Мы искренне радовались нашим творческим победам и 
коммерческим успехам. сегодня костяк компании составляют 
специалисты и руководители, которые прошли вместе с «итал-
Косметикой» весь этот тернистый путь.

развитие парикмахерского искусства в 
россии: долорес Кондрашова, николай 
Харьковский, владимир Гарус, людмила 
ачилова и другие. тогда я увидел титани-
ческий труд парикмахера и, по правде 
сказать, даже был поражен той самоот-
верженностью, с которой они готовились 
к конкурсу. 

через несколько лет Министерство бы-
тового обслуживания пригласило меня 
в Москву на должность начальника 
Главного управления собственного ма-

шиностроения. Я долго сомневался, но 
принял предложение. в дальнейшем 
в этом министерстве я работал в долж-
ности заместителя министра. в этот 
период состоялась вторая поездка – на 
чемпионат Европы 1995 года, где высту-
пала наша парикмахерская элита, благо-
даря которой удалось поднять уровень 
парикмахерского искусства в россии и 
обеспечить нашей стране многократные 
победы на чемпионатах Европы и мира: 
сергей Зверев, ирина Баранова, ольга 
Бурмистрова, Марина васканян, Марина 
амирбегова.

Я также был причастен к проведению 
первого в россии конкурса парикмахе-
ров, организатором которого был союз 
парикмахеров россии. Конкурс строился 
на голом энтузиазме, поскольку никаких 
инвестиций со стороны государства не 
было. Мы арендовали помещение, на за-
воде заказали рабочие парикмахерские 
столы, купили всю необходимую для 

МОй БОГАТЫй ОПЫТ ПОКАзАл, чТО люБАя, ДАжЕ САМАя 
АБСУРДНАя МЫСль ИМЕЕТ ПРАВО НА СУщЕСТВОВАНИЕ, ПОСКОльКУ 
ИНОГДА ИМЕННО ОНА ПОМОГАЕТ ПРИНяТь ПРАВИльНОЕ РЕШЕНИЕ.
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Каждый сотрудник должен чувствовать себя частицей, причем 
важной частицей, большого коллектива. должна ощущаться 
некая вовлеченность в процесс. например, раз в месяц у нас 
проходит совещание, где мы награждаем лучший отдел и луч-
шего сотрудника месяца. недавно решили на подобных собра-
ниях давать возможность коллегам выступать с небольшими 
интересными сообщениями на любую интересную для них 
тему. и вы не представляете себе, насколько это оказалось инте-
ресным и увлекательным. например, одна девушка подготови-
ла прекрасный доклад об истории района, где находится наш 
офис. Еще один сотрудник подготовил невероятно интересный 
доклад о художнике антонио Гауди. 

Я всегда открыт для любых идей и предложений. Мой богатый 
опыт показал, что любая, даже самая абсурдная мысль имеет 
право на существование, поскольку иногда именно она помо-
гает принять правильное решение.

При подборе сотрудника я прежде всего смотрю на его умение 
работать в команде, на его потенциал и амбициозность. Послед-
нее качество позволяет создать правильную атмосферу, способ-
ствующую постоянному движению вперед и развитию. Если 
говорить о человеческих качествах, то я обращаю внимание на 
три главных: порядочность, надежность, ответственность. 

несмотря на то что в этом году я отметил свое семидесятиле-
тие, я всё равно продолжаю чему-то учиться, всегда открыт для 
нового, регулярно штудирую всю профессиональную литера-
туру. Многому учусь у молодых специалистов. Мне интересно 
участвовать в процессе работы компании, меня волнуют лю-
бые мелочи. 

Я женат. Мою супругу зовут нэлля Фёдо-
ровна. Мы познакомились еще будучи 
студентами, жили в одном общежитии. 
сначала это были исключительно дру-
жеские отношения, поскольку на тот мо-
мент у каждого была своя личная жизнь. 
но когда мы стали общаться больше, то 
я понял, что это часть меня, моя вторая 
половина. нэлля просто идеально вли-
лась в круг моих друзей, как будто всегда 
их знала. и еще она была невероятной 
красавицей, да и сейчас тоже. спустя два 
года мы поженились. Я учился и работал, 
потому что нужно было кормить семью. 
Затем у нас родились дети. У нас дочь и 
сын, они также работают в «красивом» 
бизнесе. дочь – Елена Полонская, сын –  
сергей Полонский. Елена является ком-
мерческим директором компании «итал-
Косметика», а сергей – генеральным 
директором компании «Форум Проф+», 
мультибрендовой компании – дистри-
бьютора профессиональной косметики 
для волос. 

Я не влиял на выбор профессии моих де-
тей, это было их самостоятельное реше-
ние. и несмотря на все возможности и 
связи, я никогда не помогал детям ни в 
учебе, ни в поступлении в институт, они 
всего добивались в жизни сами. Помню, 
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когда мой сын окончил институт, у меня 
в голове крутилась одна мысль: как мне 
ему объяснить, что он, согласно закону и 
гражданскому долгу, обязательно должен 
отслужить в армии. Получилось так, что 
он первым ко мне подошел и сказал, что 
обязательно пойдет служить. Учитывая, 
что это были смутные 90-е годы, когда в 
чечне шли боевые действия, я, как отец, 
был горд его поступком, хотя над ним 
подшучивали все его сокурсники. а те-
перь этим можно гордиться!

У меня три внучки. две, уже взрослые 
девушки, учатся в институте, а младшая, 
почти трехлетняя таисия, конечно, все-
общая любимица. У нас очень большая 
и дружная семья. Когда все вместе соби-
раемся и садимся за стол, то получается 
около 16 человек. Единственное, о чем я 
жалею, – это о том, что мало времени уде-
лял детям, когда они были маленькими. 
Я всегда много работал, по 12–14 часов в 
день, поэтому на семью времени не оста-
валось. Это большая жертва. но сейчас, 
когда мы работаем в одной компании, 
общаемся ежедневно, мы практически 
всегда вместе. возможно, это своеобраз-
ная компенсация. Я счастливый человек! 
У меня замечательная семья, верные дру-
зья! Это самое главное. семья и друзья – 
для меня святое. Это то, без чего я не могу 
представить свою жизнь. всё, что я делаю 
в жизни, я делаю ради моих родных и 
близких.

до сих пор поддерживаю отношения с 
друзьями детства, юности, друзьями и 
коллегами тех периодов жизни, когда 
приходилось работать на различных 
должностях. Кроме того, сейчас уже дру-
жат наши дети и внуки. Мы собираемся 
по любому поводу и каждый раз безмер-
но рады этим встречам. Хотя бы раз в год 
мы обязательно встречаемся. друг другу 

помогаем. Если у кого-то случается какая-либо беда, то обяза-
тельно приходим на помощь. К сожалению, в современном 
мире осталось не так много добрых и искренних людей, как 
хотелось бы. Повсюду прагматизм, особенно в мегаполисах. а 
жаль!

читая мое интервью, может сложиться представление, что я 
только работаю и больше ничем не занимаюсь. Конечно же, это 
не так. несмотря на дефицит свободного времени, я всегда на-
хожу время для своих любимых занятий. очень люблю дачу, 
природу, землю, – возможно, это связано с моими донскими 
корнями. дача – это то место, где я отвлекаюсь. очень часто 
какая-нибудь мысль крутится в голове и не дает расслабиться 
и отдохнуть. именно на даче получается отвлечься и сконцен-
трироваться на чем-то хорошем. вы знаете, вместе с женой мы 
выращиваем изумительные цветы.

люблю путешествовать, стараюсь найти время для того, чтобы 
узнать что-нибудь интересное про историю и культуру какой-
либо страны. всегда везде хожу с фотокамерой.

свой год всегда планирую так, чтобы осталось время на отдых, 
хотя бы пару недель. люблю Кавказ, особенно Кисловодск. 

в свободное время занимаюсь спортом, это позволяет всегда 
быть в форме. в молодости это был футбол, волейбол, лыжи, 
бокс. вот в прошлом году, в возрасте 69 лет, встал на горные 
лыжи. Поехали с семьей в Финляндию, и, глядя на дочку и 
внучку, я тоже решился. Еще я собираю сувенирные тарелки 
из различных городов, где я побывал: у меня где-то около 60 
штук. Есть также коллекция казачьей атрибутики – это казачьи 
сабли, фотографии моей семьи и много чего еще. всё это греет 
мне душу.

очень хотелось бы обратиться к молодежи, к тем, кто только на-
чал свою карьеру и делает первые шаги. Если вы столкнулись с 
проблемой или вас постигла неудача, то причины всегда нуж-
но искать только в себе, а не в окружающих. никогда не ищите 
виноватых. всегда начинайте с себя и задайте себе вопрос: «всё 
ли я сделал для того, чтобы добиться успеха в этом деле?» и в 
тот момент, когда вы проанализируете ситуацию и ответите на 
поставленный вопрос, вы по-другому на всё посмотрите. Ког-
да начинаешь с себя и затем рассматриваешь всю цепочку воз-
никших проблем, то легко найти причину. не ищите крайнего, 
это приводит к неправильным выводам. свои ошибки сложнее 
признать, но их легче изменить. и никогда не бойтесь изви-
няться за них, иначе к вам не будет доверия.

Результатов можно добиться только через труд, кропотли-
вый, системный, каждодневный. Труд, и только труд по-
зволяет развить таланты, достичь поставленных целей. 
Хотелось бы, чтобы наша молодежь отчетливо понимала, 
что успешен тот, кто много работает. Других вариантов 
не бывает. Всё в ваших руках… 

ПРИ ПОДБОРЕ СОТРУДНИКА 
я ПРЕжДЕ ВСЕГО СМОТРю 
НА ЕГО УМЕНИЕ РАБОТАТь 
В КОМАНДЕ, НА ЕГО ПОТЕНцИАл 
И АМБИцИОзНОСТь.
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